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¿Qué son los acuerdos conclusivos ante Prodecon? 

Diana Bernal, experta en derecho fiscal habla sobre los acuerdos conclusivos 

ante Prodecon. 

"Muchas personas y empresas quedan tranquilas cuando pagan sus impuestos o 

hacen sus declaraciones, pero el SAT tiene un principio a 5 años para revisar cómo 

pagaste tus impuestos para ver si fue correcta". 

¿Qué son las controversias fiscales? 

La experta recordó que desde 2014 se creó el primer medio alternativo a nivel 

mundial de solución de controversias fiscales: "es un medio a través del cual desde 

el momento en que te llega una auditoría y no le parece la forma en cómo pagaste 

tus impuestos puedes acudir a Prodecon y pedir un acuerdo con el SAT, quien 

contesta en menos de 12 meses para llegar a un acuerdo para que te saque lo que 

no procede". 

El acuerdo conclusivo es una opción de los contribuyentes promovida ante 

la Prodecon que sirve para resolver las controversias originadas en las revisiones 

de gabinete, visitas domiciliarias o revisiones electrónicas practicadas por la 

autoridad fiscalizadora. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/13/que-son-los-acuerdos-conclusivos-ante-prodecon-568498.html
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Menstruación Digna ¿Qué nos falta y hacia dónde vamos? 

La eliminación del IVA en productos para el sangrado menstrual fue insuficiente 

para garantizar una menstruación digna. 

 

¡Qué generosa! Hacienda anuncia que automovilistas no pagarán IEPS de 

gasolinas y diésel 

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) publicó este viernes 

el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) 

para las gasolinas durante la próxima semana. 

 

SAT: conoce para qué sirve la oficina virtual y los trámites que se pueden hacer en 

ella 

Uno de los organismos que más se vio afectado en México debido a la pandemia 

de COVID 19 fue el Servicio de Administración Tributaria (SAT), pues dese entonces 

se pueden ver largas filas afuera de sus instalaciones, así como un gran problema 

para que los contribuyentes puedan generar citas, así que para tratar de solucionar 

esto ahora han lanzado una oficina virtual, por lo que a continuación, se sabrá para 

qué sirve y los trámites que se pueden hacer en ella. 

 

¿Tuviste algún ingreso extra?, aquí te decimos si debes o no expedir factura 

Usualmente todas las personas en calidad de contribuyentes ante el Servicio de 

Administración Tributaria (SAT), están obligados en su mayoría 

a expedir comprobantes fiscales o facturas por los ingresos o ganancias que 

generen derivados de alguna prestación de servicios o empleo que hayan llevado a 

cabo.  

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/menstruacion-digna-que-nos-falta-y-hacia-donde-vamos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/que-generosa-hacienda-anuncia-que-automovilistas-no-pagaran-ieps-de-gasolinas-y-diesel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/que-generosa-hacienda-anuncia-que-automovilistas-no-pagaran-ieps-de-gasolinas-y-diesel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/que-generosa-hacienda-anuncia-que-automovilistas-no-pagaran-ieps-de-gasolinas-y-diesel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/que-generosa-hacienda-anuncia-que-automovilistas-no-pagaran-ieps-de-gasolinas-y-diesel/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/09/26/amlo-se-queda-sin-motivo-para-presumir-gasolina-en-eu-ya-es-mas-barata-que-en-mexico/
https://www.terra.com.mx/nacionales/2022/10/13/sat-conoce-para-que-sirve-la-oficina-virtual-los-tramites-que-se-pueden-hacer-en-ella-36060.html
https://www.terra.com.mx/nacionales/2022/10/13/sat-conoce-para-que-sirve-la-oficina-virtual-los-tramites-que-se-pueden-hacer-en-ella-36060.html
https://www.heraldobinario.com.mx/tendencias/2022/10/13/tuviste-algun-ingreso-extra-aqui-te-decimos-si-debes-no-expedir-factura-30169.html
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Será recaudación gran reto en 2023 

CIUDAD DE MÉXICO.- Lograr la meta recaudatoria por el Impuesto Sobre la Renta 

(ISR) y el Impuesto al Valor Agregado (IVA) en 2023 será complicado, ya que 

dependerá del dinamismo económico y las estimaciones de expertos sobre el PIB 

es que crezca por debajo del estimado del gobierno federal. 

 

Hacienda regresa a 100% el estímulo fiscal a la gasolina Magna y Premium 

De nueva cuenta los automovilistas dejarán de pagar el Impuesto Especial sobre 

Producción y Servicios (IEPS) cuando carguen gasolina Magna y Premium. 

 

2023, año de la fiscalización 

Sí hay grandes cambios fiscales para el 2023. El proyecto de Paquete Económico, 

que contiene la Ley de Ingresos para el siguiente año, no contemplan 

modificaciones tributarias como la de años anteriores, pero lo establecido en la 

reforma fiscal 2022 y las actualizaciones que constantemente el SAT publica vía 

Miscelánea sí acarrean grandes cambios. 

 

La prueba pericial es idónea para demostrar fallas en el buzón tributario 

La Resolución Miscelánea Fiscal (RMF), en la regla 1.6, prevé que tratándose de 

trámites o medios de defensa respecto a los cuales el último día del plazo o con 

fecha determinada, el portal del Servicio de Administración Tributaria (SAT) está 

inhabilitado por alguna contingencia, se prorrogará el plazo hasta el día siguiente 

hábil en que esté disponible el citado medio electrónico. 

 

 

 

 

 

 

https://lucesdelsiglo.com/2022/10/13/sera-recaudacion-gran-reto-en-2023-nacional/
https://elceo.com/politica/hacienda-regresa-a-100-el-estimulo-fiscal-a-la-gasolina-magna-y-premium/
https://idconline.mx/fiscal-contable/2022/10/13/brujulalegal-2023-ano-de-la-fiscalizacion
https://www.elcontribuyente.mx/2022/10/la-prueba-pericial-es-idonea-para-demostrar-fallas-en-el-buzon-tributario/
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Simbólicas, las dietas a funcionarios del INE: Córdova 

El consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), Lorenzo Córdova, dijo 

ayer que gracias al trabajo de este organismo los mexicanos no se matan en la 

disputa política. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/politica/simbolicas-las-dietas-a-funcionarios-del-ine-cordova/
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A revisión, reforma a las Afore: AMLO 

En la primera etapa del actual sexenio se promovió una reforma en el marco legal 

de las administradoras de fondos para el retiro (Afore) y ahora el gobierno federal 

se apresta a revisar los efectos de estas modificaciones, “porque no estamos 

satisfechos”, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/economia/a-revision-reforma-a-las-afore-amlo/
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Gana México a EU en alzas de alimentos 

Los precios de los alimentos en México, país en el que 44% de la población vive en 

pobreza —según cifras del Coneval a 2020—, corren a una mayor velocidad que en 

Estados Unidos. 

 

Contratación de tarjetas de crédito, en máximos 

La contratación de tarjetas de crédito no se detiene a pesar de las tasas elevadas, 

y los menores ingresos por la inflación. 

 

PREOCUPA SALIDA DE NEGOCIADORA DEL T-MEC 

La salida de Luz María de la Mora como subsecretaria de Comercio Exterior de la 

Secretaría de Economía, luego de que la nueva titular de la dependencia, Raquel 

Buenrostro, le solicitó su renuncia, fue recibida con preocupación por especialistas 

y organismos empresariales. 

 

Precios bajan hasta 28% por plataformas online: Colmex 

La existencia de empresas de gran tamaño que venden productos en línea genera 

competencia, mayor oferta y disminución en precios de hasta 28%, de acuerdo con 

investigadores del Colegio de México (Colmex). 

 

FMI da ‘receta’ a países para enfrentar una mayor turbulencia financiera 

Las posibilidades de mayor agitación en los mercados financieros, con una pérdida 

del apetito por activos de mercados emergentes a la búsqueda de refugios, obligan 

a mejorar la resiliencia, usar las reservas internacionales con prudencia, restablecer 

líneas de canje con bancos centrales de economías avanzadas y aprovechar las 

líneas precautorias que les otorga el Fondo Monetario Internacional (FMI), 

señalaron Gita Gopinath, primera subdirectora gerente y Pierre-Olivier Gourinchas, 

director del Departamento de Estudios del organismo. 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/fmi-da-receta-a-paises-para-enfrentar-una-mayor-turbulencia-financiera/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/14/fmi-da-receta-a-paises-para-enfrentar-una-mayor-turbulencia-financiera/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/06/tienes-una-pyme-reforma-a-ley-del-mercado-de-valores-puede-ser-de-ayuda-segun-hacienda/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/10/11/fmi-ajusta-a-la-baja-el-pronostico-de-crecimiento-de-mexico-para-2022/
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Elon Musk, bajo investigación federal en EU por la compra de Twitter 

El magante Elon Musk está bajo una investigación federal relacionada con su 

acuerdo de adquisición de Twitter por 44 mil millones de dólares, dijo la compañía 

de redes sociales en un expediente judicial hecho público. 

 

Danone saldrá de Rusia con un impacto de casi mil mdd 

Danone, la empresa francesa de alimentos y bebidas, planea desprenderse de su 

negocio de productos lácteos y vegetales en Rusia, en una operación que podría 

suponer un impacto negativo de hasta mil millones de euros, unos  978 mil 10 

millones de dólares. 

 

Fondo Monetario Internacional llama a todos tener un plan de emergencia 

El Fondo Monetario Internacional (FMI) hizo un llamado a los encargados de las 

políticas económicas, “para que actúen con urgencia” y combatan riesgos, como 

la inflación, al tiempo que, salvaguardan la estabilidad financiera. 

 

Digitalización permitirá responder a la demanda por el nearshoring 

La digitalización permitirá a las fábricas mexicanas aumentar su productividad para 

responder al aumento de demanda por el nearshoring, advirtió Matías Castillo, 

director general de Pulsar, empresa tecnológica dedicada al monitoreo de 

maquinaria industrial. 

 

La subsecretaria De la Mora sale de Economía 

Luz María de la Mora dejó este jueves el cargo de subsecretaria de Comercio 

Exterior luego de que la nueva titular de Economía, Raquel Buenrostro, le solicitara 

su renuncia, según fuentes relacionadas con la ex funcionaria. Lo anterior se da en 

el contexto de las negociaciones en política energética que lleva a cabo el gobierno 

de México con Estados Unidos y Canadá, de las cuales De la Mora era la 

encargada. 

https://www.milenio.com/negocios/elon-musk-bajo-investigacion-por-acuerdo-de-compra-de-twitter
https://www.milenio.com/temas/elon-musk
https://www.milenio.com/temas/twitter
https://www.milenio.com/negocios/danone-planea-salir-de-rusia
https://www.milenio.com/temas/danone
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/14/fondo-monetario-internacional-llama-todos-tener-un-plan-de-emergencia-448536.html
https://heraldodemexico.com.mx/economia/2022/10/14/digitalizacion-permitira-responder-la-demanda-por-el-nearshoring-448483.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/economia/la-subsecretaria-de-la-mora-sale-de-economia/
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Con salida de Luz María de la Mora de Economía, ganan los rudos 

La subsecretaria de Comercio Exterior desde el inicio de este gobierno era una 

pieza esencial para resolver los numerosos pendientes de la Secretaría en materia 

de negociaciones comerciales y sacar adelante las pláticas para evitar la instalación 

de un panel contra México ante el T-MEC por las quejas de EU y Canadá contra su 

política energética. 

 

Impacto de medidas antiinflación del BdeM se verán en 24 meses: FMI 

Ciudad de México. La política monetaria implementada por el Banco de México 

desde mediados del año pasado ha tenido efecto en disminuir la inflación en el país, 

pero un balance más acabado y “su máximo impacto” no se tendrán sino hasta entre 

18 y 24 meses desde que comenzaron los incrementos en la tasa, advirtieron 

especialistas del Fondo Monetario Internacional (FMI). 

 

Bancos obtienen ganancias récord sin dar más crédito 

En un periodo de disminución en el crédito otorgado a empresas y familias, las 

ganancias obtenidas por los bancos privados que operan en México alcanzaron 

entre enero y agosto pasados una cifra récord de 152 mil millones de pesos, 25.8 

por ciento más que en el periodo comparable de 2021, revelaron cifras de la 

Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), el organismo regulador del 

sistema. 

 

América Latina logra atraer capitales: IIF 

En lo que va del año, inversionistas extranjeros se han deshecho de 12,700 millones 

de dólares de bonos y acciones de mercados emergentes, de acuerdo con 

información recabada por el Instituto de Finanzas Internacionales (IIF). Se trata de 

la mayor liquidación para un periodo similar desde que estalló la pandemia en 2020. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/empresas/Con-salida-de-Luz-Maria-de-la-Mora-de-Economia-ganan-los-rudos-20221014-0010.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/13/economia/impacto-de-medidas-antiinflacion-del-bdem-se-veran-en-24-meses-fmi/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/economia/bancos-obtienen-ganancias-record-sin-dar-mas-credito/
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Latinoamerica-capta-capitales-mientras-inversionistas-se-deshacen-de-posiciones-en-el-resto-de-emergentes-IIF-20221013-0066.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Inversionistas-se-deshacen-de-sus-posiciones-en-oro-por-baja-de-precios-20221011-0055.html
https://www.eleconomista.com.mx/mercados/Inversionistas-se-deshacen-de-sus-posiciones-en-oro-por-baja-de-precios-20221011-0055.html
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Ciclo alcista de tasas en México ha restado presión ala inflación: FMI 

El ciclo alcista de las tasas que aplica el Banco de México desde junio del 2021 está 

mostrando resultados, aseguró el Director del Departamento del Hemisferio 

Occidental en el Fondo Monetario Internacional (FMI), Ilan Goldfajn. 

 

Aumentar en 100 pb la tasa objetivo no es recomendable: Minutas del Banco de 

México 

Un aumento de 100 puntos base en la tasa de interés, si bien mandaría una señal 

contundente, no es recomendable, consideró un miembro de la Junta de Gobierno 

del Banco de México (Banxico). 

 

¿Es la transición energética una amenaza para la economía? 

En la situación de crisis energética que estamos viviendo, algunas voces han 

acusado al proceso de transición energética de parte de los problemas que 

sufrimos, queriendo incluso revertir este proceso de transformación ya en marcha. 

Argumentan que la apuesta por las renovables y el abandono de las energías fósiles 

subirá el precio de la electricidad, poniendo en riesgo la competitividad de la 

economía. 

 

Persiste alta inflación en EU durante septiembre 

Los precios al consumo en Estados Unidos aumentaron más de lo previsto en 

septiembre y las presiones subyacentes siguieron al alza, lo que refuerza las 

expectativas de que la Reserva Federal (Fed) lleve a cabo una cuarta alza de 75 

puntos base el próximo mes. 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Ciclo-alcista-en-la-tasa-de-interes-del-Banxico-ya-esta-mostrando-resultados-FMI-20221013-0065.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Aumentar-en-100-pb-la-tasa-objetivo-no-es-recomendable-Minutas-del-Banco-de-Mexico-20221013-0100.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Aumentar-en-100-pb-la-tasa-objetivo-no-es-recomendable-Minutas-del-Banco-de-Mexico-20221013-0100.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Es-la-transicion-energetica-una-amenaza-para-la-economia-20221013-0073.html
https://www.iea.org/commentaries/europe-and-the-world-need-to-draw-the-right-lessons-from-today-s-natural-gas-crisis
https://www.iea.org/commentaries/europe-and-the-world-need-to-draw-the-right-lessons-from-today-s-natural-gas-crisis
https://www.iea.org/commentaries/europe-and-the-world-need-to-draw-the-right-lessons-from-today-s-natural-gas-crisis
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Persiste-alta-inflacion-en-EU-durante-septiembre-20221013-0130.html
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Caen 94% decomisos de cocaína en aduanas 

El decomiso de cocaína en puertos y aduanas del país, ahora a cargo de la 

Secretaría de Marina, registró un desplome de 94%, al pasar de mil 167.44 

kilogramos en 2020 a únicamente 74.31 kilogramos el año pasado. 

 

Refuerzan lucha contra tráfico de armas y droga 

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron fortalecer la lucha contra el 

tráfico de armas, personas y drogas, especialmente de fentanilo. 

 

Juez frena incorporación de la Guardia Nacional a Sedena 

El Juez Noveno de Distrito en Guanajuato admitió a trámite un amparo para 

suspender la entrada en vigor del decreto por el que frenó la incorporación de la 

Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la Defensa Nacional (SEDENA). 

 

Se felicitan México y EU por decomisos 

México agradeció a EU el aseguramiento de aproximadamente 32 mil armas que no 

llegaron al país, mientras que el gobierno federal logró frenar el tráfico de al menos 

cinco toneladas de sustancias y precursores químicos, además de 154 toneladas 

de metanfetaminas y 94 más de cocaína en el marco de la cooperación entre ambos 

países en seguridad. 

 

Alaba AMLO extensión de la presencia militar en tareas de seguridad 

Satisfecho con la aprobación de la reforma que prorroga la presencia de las fuerzas 

armadas en tareas de seguridad pública (sólo falta el aval de los congresos locales), 

el presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo este jueves que no pretende 

realizar una militarización de la estrategia y calificó de “reverendos hipócritas” a sus 

críticos. Elogió, además, el cabildeo en este caso del secretario de Gobernación, 

Adán Augusto López: “Imagínense lo que logró ayer”. 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/13/juez-frena-incorporacion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/10/13/juez-frena-incorporacion-de-la-guardia-nacional-a-sedena/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/24/guardia-nacional-a-sedena-amlo-esta-militarizando-al-pais-esto-dice-un-experto/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/09/24/guardia-nacional-a-sedena-amlo-esta-militarizando-al-pais-esto-dice-un-experto/
https://www.milenio.com/politica/mexico-y-eu-se-congratulan-por-los-decomisos
https://www.milenio.com/politica/mexico-y-eu-se-congratulan-por-los-decomisos
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/politica/alaba-amlo-extension-de-la-presencia-militar-en-tareas-de-seguridad/
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Descartan militarizar a México con reforma; Ebrard: la Guardia Nacional no viola 

derechos 

La reforma que extiende a 2028 el apoyo de las Fuerzas Armadas en seguridad 

pública no implica una militarización, aseguró el canciller Marcelo Ebrard. 

 

Juez otorga suspensión provisional sobre decreto que incorpora la Guardia Nacional 

a la Sedena 

El Juzgado Noveno de Distrito en el estado de Guanajuato otorgó a diversas 

organizaciones de la sociedad civil la primera suspensión provisional contra el 

decreto presidencial que otorga la incorporación de la Guardia Nacional a la 

Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). 

 

Adán López irá a los congresos del país 

Luego de la aprobación en la Cámara de Diputados de los cambios hechos por el 

Senado a la reforma que amplía hasta 2028 la participación de militares y marinos 

en tareas de seguridad, la Secretaría de Gobernación confirmó que Adán Augusto 

López Hernández iniciará hoy una gira por todas las entidades del país para 

promoverla en los congresos locales. 

 

TEPJF ordena a Congreso de la CDMX sancionar a Sheinbaum por asistir a mitin 

en Tamaulipas; impone multa a Américo Villareal 

Los magistrados de la Sala Especializada del Tribunal Electoral del Poder Judicial 

de la Federación (TEPJF) resolvieron que la Jefa de Gobierno de la Ciudad de 

México, Claudia Sheinbaum, vulneró los principios de imparcialidad y neutralidad en 

la contienda electoral de Tamaulipas, por lo que ordenó al Congreso local imponer 

una sanción. 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/descartan-militarizar-a-mexico-con-reforma-ebrard-la-guardia-nacional-no-viola-derechos
https://www.excelsior.com.mx/nacional/descartan-militarizar-a-mexico-con-reforma-ebrard-la-guardia-nacional-no-viola-derechos
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Juez-otorga-suspension-provisional-sobre-decreto-que-incorpora-la-Guardia-Nacional-a-la-Sedena-20221013-0112.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Juez-otorga-suspension-provisional-sobre-decreto-que-incorpora-la-Guardia-Nacional-a-la-Sedena-20221013-0112.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Camara-de-Diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-incorporacion-de-la-Guardia-Nacional-a-la-Sedena-20220903-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Camara-de-Diputados-aprueban-en-lo-general-y-particular-la-incorporacion-de-la-Guardia-Nacional-a-la-Sedena-20220903-0012.html
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/politica/adan-lopez-ira-a-los-congresos-del-pais/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-ordena-a-Congreso-de-la-CDMX-sancionar-a-Sheinbaum-por-asistir-a-mitin-en-Tamaulipas-impone-multa-a-Americo-Villareal-20221013-0099.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/TEPJF-ordena-a-Congreso-de-la-CDMX-sancionar-a-Sheinbaum-por-asistir-a-mitin-en-Tamaulipas-impone-multa-a-Americo-Villareal-20221013-0099.html
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Reducir más el tráfico de armas y trasiego de fentanilo, prioridad: Ebrard 

Ciudad de México. El canciller Marcelo Ebrard aseguró este viernes que las 

prioridades para el próximo año en la cooperación en materia de seguridad con 

Estados Unidos son reducir más el tráfico de armas hacia México y controlar la 

producción y el trasiego de fentanilo y otros precursores químicos. 

 

Insuficiente, lucha contra narco y tráfico de armas 

A un año de que México y Estados Unidos establecieran el Entendimiento 

Bicentenario en materia de seguridad, los resultados en materia de tráfico de armas 

y drogas son insuficientes, reconoció el secretario de Estado estadounidense, 

Antony Blinken. 

 

Niegan a García Luna acceso a investigación 

Un tribunal federal declaró infundado un recurso de queja promovido por Genaro 

García Luna, exsecretario de Seguridad Pública durante el gobierno del presidente 

Felipe Calderón, para tener acceso a una de las carpetas de investigación que la 

FGR abrió en su contra. 

 

Los alcaldes del país vistos desde la óptica de Consulta Mitofsky 

En los municipios de la franja fronteriza norte, los alcaldes de Ciudad Juárez, 

Chihuahua, Cruz Pérez; de Tecate, Baja California, Darío Benítez, y de Matamoros, 

Tamaulipas, Mario Alberto López, son los mejor calificados por la ciudadanía, revela 

el sondeo. 

 

Espionaje, amenaza “existencial” para el periodismo de investigación 

El desarrollo de programas espías cada vez más sofisticados supone una amenaza 

“existencial” para el periodismo de investigación, e incita a las fuentes a callarse, 

alertó el jueves el Comité para la Protección de los Periodistas (CPJ) en un nuevo 

informe en el que pide actuar. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/10/14/politica/reducir-mas-el-trafico-de-armas-y-trasiego-de-fentanilo-prioridad-ebrard/
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Insuficiente-lucha-contra-narco-y-trafico-de-armas-20221014-0007.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Niegan-a-Garcia-Luna-acceso-a-investigacion-20221014-0005.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Los-alcaldes-del-pais-vistos-desde-la-optica-de-Consulta-Mitofsky-20221013-0142.html
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Espionaje-amenaza-existencial-para-el-periodismo-de-investigacion-20221014-0004.html


                                                                                                                                                                                    

16 
 

 

 

UE aniquilará a tropas de Rusia si lanza ataque nuclear 

El jefe de la diplomacia de la Unión Europea (UE), Josep Borrell, advirtió ayer a 

Rusia que sus tropas serían “aniquiladas” por la respuesta occidental en caso de 

que el presidente ruso, Vladimir Putin, cumpla con su amenaza de utilizar armas 

nucleares en Ucrania. 

 

Restricciones de EU a migrantes venezolanos no frena migración 

Gilbert Fernández no titubea en su intención de cruzar la inhóspita selva del 

Darién en busca de mejores oportunidades, a pesar del anuncio de Estados Unidos 

de otorgar permisos condicionales humanitarios a 24 mil migrantes 

venezolanos que lleguen por vía aérea. 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/10/14/restricciones-de-eu-a-migrantes-venezolanos-no-frena-migracion/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/07/14/nueva-caravana-migrante-parte-del-sur-de-mexico-200-venezolanos-se-dirigen-a-huixtla/
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/07/14/nueva-caravana-migrante-parte-del-sur-de-mexico-200-venezolanos-se-dirigen-a-huixtla/
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SALVADOR CAMARENA 

El desempoderamiento de Raquel Buenrostro 

Al inicio de sexenio, Raquel Buenrostro fue poderosa oficial mayor de Hacienda. 

Luego, en el arranque de 2020 Andrés Manuel López Obrador le encargó el SAT, 

donde su poder se tradujo en apretones a algunos de los grandes contribuyentes. 

Ahora, AMLO la ha desempoderado. 

El ruido de este mes, lleno de sonoras renuncias en el gabinete, puede causar 

confusión. En forma alguna Buenrostro vive un buen momento. El poder de 

Buenrostro va a la baja, a pesar de las múltiples interpretaciones de que su jefe le 

ha encargado aplicar su duro estilo al sector que atiende la Secretaría de Economía, 

de la cual ahora es titular. 

 

 

 

MARIO MALDONADO 

Buenrostro: cambios, TMEC y lo que dijo a empresarios 

Raquel Buenrostro es la funcionaria modelo de Andrés Manuel López Obrador: 

presumiblemente incorruptible, leal, implacable y de bajo perfil. Con fama de ser 

dura y ruda –por lo que muchos le temen–, la flamante secretaria de Economía ha 

sido una de las mujeres de confianza de AMLO desde su paso por la jefatura de 

Gobierno de la Ciudad de México.  

Paradójicamente, su llegada al gabinete presidencial fue de la mano de su ex 

profesor Carlos Urzúa, el primer secretario de Hacienda de López Obrador que duró 

solo ocho meses en el cargo y luego se convirtió en uno de sus principales críticos. 

Su primer encargo fue en la titularidad de la Oficialía Mayor, donde se le encargó 

poner a raya a los proveedores del gobierno. Algunas cosas le salieron mal, como 

la modificación del sistema de compras del sector salud, lo que generó un desabasto 

de medicamentos que no se ha podido resolver.  

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/14/el-desempoderamiento-de-raquel-buenrostro/
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/buenrostro-cambios-tmec-y-lo-que-dijo-empresarios
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LUIS DURÁN 

El paquete económico 2023 

En días recientes se dieron a conocer las cifras relacionadas con el paquete 

económico de nuestro país para el 2023. En la próximas semanas se llevarán a 

discusión todos los temas relacionados con este paquete para su aprobación. Vale 

la pena recordar que el paquete económico se divide en dos grandes rubros: La 

Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación (ILIF) y el Proyecto de Presupuesto 

de Egresos de la Federación (PPEF). La ILIF es el documento que establece los 

ingresos que espera tener el gobierno federal para un ejercicio fiscal por conceptos 

tributarios, petroleros y otros. Además, establece el crédito público y otras medidas 

económicas. 

El PPEF es el documento que establece el destino de los recursos públicos para 

todo el año. Considera la cantidad de los recursos, la forma en que se distribuyen y 

a quién están destinados. Incluye el presupuesto de los tres poderes (Ejecutivo, 

Legislativo y Judicial) así como los organismos autónomos y transferencias a 

gobiernos estatales y municipales. El protocolo para su discusión y aprobación es 

el siguiente: Diputados y Senadores revisan la ILIF y tienen hasta el 20 y 31 de 

octubre para aprobarla, respectivamente. Sólo Diputados revisan en PPEF y tienen 

hasta el 15 de noviembre para aprobarlo. 

 

 

SERGIO SARMIENTO 

Robar a los viejos 

El Gobierno es insaciable. No solo cobra impuesto sobre la renta, IVA, predial, IEPS 

y muchos otros, sino que, además, si te descuidas, te puede quitar tus ahorros 

bancarios. La disposición existe desde hace tiempo y despoja de sus recursos 

principalmente a las personas de mayor edad. Hasta ahora el botín de este robo en 

despoblado, que quizá deberíamos llamar "en olvido" para ser más precisos, se 

utilizaba para la "beneficencia". Ahora los políticos quieren tomarlo para financiar 

los gastos del Gobierno en seguridad pública. 

            El artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito ha legalizado este robo 

desde hace años. El primer párrafo establece que los montos depositados en 

cuentas bancarias que "no tengan fecha de vencimiento" o que "se renueven en 

forma automática", y "en el transcurso de tres años no hayan tenido movimiento por 

retiros o depósitos, deberán ser abonados en una cuenta global que llevará cada 

institución para esos efectos". 

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/luis-duran/el-paquete-economico-2023
https://www.elimparcial.com/columnas/Robar-a-los-viejos-20221013-0020.html
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Desbalance 

Facilitan afiliación al IMSS 

::::: Nos aseguran que la prueba piloto para la incorporación de Personas 

Trabajadoras Independientes al Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), que 

encabeza Zoé Robledo, muestra buenos resultados desde el 21 de enero del año 

pasado, cuando se liberó la aplicación para llevar a cabo el proceso. En el último 

año del ensayo, nos explican que se logró la afiliación de casi 47 mil personas, casi 

el mismo número que los registrados en la modalidad 44, la que incorpora 

trabajadores independientes con una cobertura limitada y pagos anuales 

anticipados. Nos hacen ver que el nuevo esquema de aseguramiento ofrece los 

mismos beneficios de la seguridad social que se otorgan a los trabajadores 

subordinados. Habrá que echarle lupa a su avance y ver si le dan más difusión ahora 

que no hay veda electoral. 

 

Baja Reserva 

Jefe de la Guardia Nacional no fue a Washington 

::::: El diálogo de alto nivel en seguridad entre México y Estados Unidos reunió a 

funcionarios de primer nivel para discutir los retos que enfrentan ambos países, pero 

nos cuentan que hubo una ausencia importante. Nos hacen ver que el comandante 

de la Guardia Nacional, el general Luis Rodríguez Bucio, no acudió a la reunión, 

pese a que su nombre estaba entre los integrantes de la delegación mexicana. En 

cambio, sí acudieron los secretarios de Defensa Nacional, Luis Cresencio Sandoval, 

y de Marina, Rafael Ojeda. Mientras tanto, el jefe de la GN se quedó a acompañar 

a la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, en su conferencia 

diaria para informar los avances en materia de seguridad en la capital. 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
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Alejandro Hope 

“Vale decir que el gobierno ganó, pero, ¿son mejores perspectivas para la seguridad 

pública? En lo más mínimo” 

Sucedió lo que tenía que suceder. La Cámara de Diputados aprobó, por mayoría 

calificada y con el concurso casi unánime del PRI, la reforma para extender el uso 

directo de las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública hasta 2028. 

Entonces, vale decir que el gobierno ganó. 

Pero, ¿qué ganó en concreto, además de un voto legislativo? 

¿Mejores perspectivas para la seguridad pública? En lo más mínimo. En la práctica 

y en la operación, esto no cambia nada y resuelve muy poco. Poner botas militares 

en el terreno no atiende ninguno de los problemas estructurales del sistema de 

seguridad y justicia. No facilita las denuncias, no incrementa las capacidades de 

investigación, no hace más justos y equitativos los procesos penales. Solo 

incrementa el tiempo en el que soldados y marinos pueden hacer rondines sin 

sentido y montar retenes inútiles. 

 

 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

El Presidente y sus candidatos de enfrente 

Andrés Manuel López Obrador, desde su vena priista que niega, pero no supera, 

gestiona su sucesión desde julio del año pasado tras la derrota en las intermedias, 

cuando perdió la mayoría calificada en la Cámara de Diputados y en la Ciudad de 

México, su santuario, nueve de las 16 alcaldías, lo que le llevó en un control de 

daños a adelantar la sucesión presidencial, para lo que destapó a los que 

llamó sus corcholatas: Claudia Sheinbaum y Marcelo Ebrard, y poco a poco al 

recién llegado, en agosto, a la Secretaría de Gobernación, su hermano, éste sí de 

verdad, Adán Augusto López Hernández, y dejó la baraja con esas tres cartas. 

Así se llevó todo un año hasta que el miércoles, y a insistencia de algunos de sus 

monigotes en la mañanera, agregó, finalmente, a Ricardo Monreal y a Loroña, dijo. 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-presidente-y-sus-candidatos-de-enfrente
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TRASCENDIÓ 

Que la diputada perredista Edna Díaz definió su voto contra la reforma militar como 

“un signo de irreverencia”, al tiempo de afirmar que sus principios le dan resistencia 

para soportar las presiones y pagar los costos por mantenerse firme. En contraste 

con sus correligionarios Francisco Huacus, Macarena Chávez y Mauricio Prieto, se 

dice que la también ex campeona mundial de taekwondo resistió la coacción 

de Silvano Aureoles, ex gobernador de Michoacán, quien presuntamente instruyó a 

los cuatro legisladores de lo que queda del PRD por dicha entidad a respaldar la 

permanencia de las fuerzas armadas en las calles… por algún pacto con el gobierno 

federal. 

Que en la FGR, que comanda Alejandro Gertz, se comenta que uno de los objetivos 

de la reunión del gabinete de seguridad con sus homólogos de EU fue proponer un 

plan para ir por las cabezas de los grupos criminales que están causando daño a 

los migrantes, en ambos lados de la frontera, a los que obligan a cometer delitos. 

También se quiere echar a andar un proyecto específico para impedir que se 

compren de manera ilegal armas y se ingresen a México para los cárteles del 

narcotráfico. 

 

CARLOS PUIG 

¿A quién le importa la corrupción? 

En 2015 después de todo un esfuerzo de partidos de oposición, activistas y 

organizaciones de la sociedad civil se creó el Sistema Nacional Anticorrupción 

(SNA). Instituciones y organizaciones que integran un sistema que pretendía 

monitorear, localizar y castigar a quienes incurrieran en actos de corrupción. 

Unas de esas instituciones fueron las Fiscalías Anticorrupción (FA), encargadas de 

la persecución criminal de los delitos de corrupción. La autoridad que investiga y 

sanciona los actos de corrupción que así lo ameriten, y “se encargan también de 

prevenir estos actos a partir del análisis de las conductas, los actores y el modus 

operandi de los casos que resuelven”. 

 

 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Envidia aérea 

Volvimos de Monterrey en un vuelo que fue perfecto hasta que el avión tuvo que dar 

una vuelta en espera de su turno para aterrizar en la Terminal 2 de la Ciudad de 

México. 

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1525
https://www.milenio.com/opinion/carlos-puig/duda-razonable/a-quien-le-importa-la-corrupcion
https://www.milenio.com/opinion/hector-aguilar-camin/dia-con-dia/envidia-aerea
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Luego de aterrizar, no había lugar de desembarco y hubo que esperar en una 

estación remota. 

El transporte de la estación remota nos dejó en unos andenes llenos de otros 

transportes, estacionados pero con los motores encendidos, que hacían el efecto 

de una asfixiante cochera. 

 

 

 

CARLOS MARIN 

Por pichicatear para seguridad 

Van 15 días (desde que Loret de Mola hizo la envidiable revelación) difundiéndose 

información de la Secretaría de la Defensa Nacional que jamás íbamos a conocer: 

nóminas de su personal, salud del Presidente, reportes acerca de pilotos y 

aeronaves militares ligados a la delincuencia, operaciones contra el crimen 

organizado, datos personales de la tropa, el jocoso balconeo de planes para que las 

fuerzas armadas le entren al negocio de una aerolínea comercial y lo que se 

acumule. 

Para el experto en ciberseguridad Joel Gómez Treviño (Academia Mexicana de 

Derecho Informático), urge se diseñe una sólida estrategia que impida invasiones y 

saqueos de redes clave del Estado. 

 

 

 

 

Sacapuntas 

Diálogo de tú a tú   

Buena reunión resultó el Diálogo de Alto Nivel de Seguridad, ayer entre las comitivas 

de México y EU, en Washington. La delegación mexicana, integrada por Marcelo 

Ebrard, Rosa Icela Rodríguez, Luis Cresencio Sandoval, Rafael Ojeda, Alejandro 

Gertz y Luis Rodríguez Bucio platicó de igual a igual con sus pares estadounidenses 

Antony Blinken, Alejandro Mayorkas y Merrick Garland. Incluso coincidieron en 

varios puntos de seguridad, migración y tráfico de armas.    

Tercia de tapados   

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/por-pichicatear-para-seguridad
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/14/sacapuntas-448503.html
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Llamó la atención que en la lista de los 43 opositores presidenciables del presidente 

López Obrador no aparecen los gobernadores de Oaxaca y el Edomex, Alejandro 

Murat y Alfredo del Mazo, ni la senadora Claudia Ruiz Massieu. Otra coincidencia 

es que los tres son del PRI, lo que hace pensar a muchos que en ese trío podría 

estar un potencial tapado.    

 

 

Marco A. Mares 

De la Mora, renunciada 

A sólo seis días de haber sido nombrada Secretaria de Economía, Raquel 

Buenrostro le pidió la renuncia a la doctora Luz María de la Mora, al cargo de 

subsecretaria de Comercio Exterior, pieza clave en las negociaciones comerciales 

de México. 

La renuncia de Tatiana Clouthier, el viernes pasado, a la titularidad en esa 

dependencia, provocó nerviosismo e incertidumbre porque se interpretó como la 

salida de una de las integrantes del ala moderada en el gobierno lopezobradorista. 

 

Enrique Campos 

Malos resultados detrás de la propaganda 

Fieles a los principios de la propaganda que mantienen cautivos todavía a muchas 

personas, desde Palacio Nacional viene una nueva renovación del mensaje 

exagerado y vulgar que ahora apunta hacia la candidatura opositora a la presidencia 

de la república. 

Ante la mala broma, que son no pocas de sus corcholatas, el presidente Andrés 

Manuel López Obrador sale con una broma más pesada con sus 43 cómicos, 

políticos y periodistas de la supuesta lista de “precandidatos del bloque 

conservador” (simplificación y enemigo único también decía Joseph Goebbels). 

 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/De-la-Mora-renunciada-20221013-0141.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/De-la-Mora-renunciada-20221013-0141.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/De-la-Mora-renunciada-20221013-0141.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Malos-resultados-detras-de-la-propaganda-20221013-0101.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Malos-resultados-detras-de-la-propaganda-20221013-0101.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Malos-resultados-detras-de-la-propaganda-20221013-0101.html
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FRENTES POLÍTICOS 

1.  Misma lucha. “Con Tatiana nos une el amor por México y por la transformación. 

Gracias querida @tatclouthier”, escribió Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno 

capitalina, en su cuenta de Twitter. Ayer se vio a Tatiana Clouthier por los pasillos 

del Antiguo Palacio del Ayuntamiento, donde charló con su compañera de 

lucha, Claudia Sheinbaum, una semana después de renunciar a la Secretaría de 

Economía. Aunque muchos la calificaron de sigilosa, en esta reunión se habló de 

todo, nos cuentan. De la exitosa reactivación económica, del desfile del Día de 

Muertos, de la F1 y de la temporada decembrina, fechas emblemáticas en la ciudad. 

Y lo más importante, que hoy son invitadas de honor en la 47 Convención Nacional 

Index. Unidas, buscando un México mejor. 

2. De la noche a la mañana. De humildes empresas a verdaderos corporativos 

médicos gracias a la colusión con funcionarios del gobierno, la Secretaría de 

Seguridad y Protección Ciudadana ya les echó el ojo. Se acabarán sus prebendas 

y beneficios. Luego de los estragos causados al sector salud, y aun con la 

inhabilitación de algunas de sus empresas, Rosa Icela Rodríguez, titular de la 

SSPC, afirmó que no permitirá que continúe esta saga de intereses. Investigaciones 

revelan que el cártel de la salud se ha reorganizado con nuevas empresas a través 

de las cuales busca recuperar viejos contratos. Al menos al interior del ISSSTE 

existen servidores públicos dispuestos a dinamitar los cambios que se proponen. 

Los mueve el interés oscuro… tan común en el pasado. 

 

Bitácora del director 

PASCAL BELTRAL DEL RÍO 

China define su futuro …y, con ella, el mundo 

El domingo dará inicio el acontecimiento político más importante en la República 

Popular China, la segunda economía más grande del mundo. 

Se trata del Congreso del Partido Comunista de China, un encuentro que se realiza 

cada cinco años —ésta será su vigésima edición— y que sirve para ungir al 

liderazgo que habrá de encabezar al gigante asiático durante el siguiente lustro. 

Desde principios de este siglo —luego del fallecimiento del hombre fuerte Deng 

Xioaping, en 1997—, se había vuelto costumbre que el mando político durara una 

década en el cargo —dos periodos de cinco años— y que el Congreso fuera también 

el escenario para perfilar al siguiente mandatario, que concentra tres funciones: 

presidente de la República (jefe de Estado), secretario general del partido y 

presidente de la Comisión Central Militar (jefe de las fuerzas armadas). 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/frentes-politicos/frentes-politicos/1545855?utm_source=portada&utm_medium=theywrite&utm_campaign=wildcard
https://www.excelsior.com.mx/opinion/pascal-beltran-del-rio/china-define-su-futuro-y-con-ella-el-mundo/1545844
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Razones 

JORGE FERNÁNDEZ MÉNDEZ 

La crisis de los misiles y las ilusiones de la 4T 

¿Estamos viviendo una suerte de segunda Guerra Fría a partir de la invasión rusa 

a Ucrania? Hay similitudes, pero la verdad es que el contexto es muy diferente 

respecto al que vivíamos hace 60 años cuando inició, un día como hoy, la crisis de 

los misiles. 

Aquel 14 de octubre de 1962, un avión espía U2 de los Estados Unidos descubrió y 

fotografió en territorio cubano rampas de lanzamiento para 42 ojivas nucleares que 

estaban siendo instaladas por ingenieros militares rusos. Eran parte de un acuerdo 

al que habían llegado Fidel Castro y el líder de la Unión Soviética que había 

reemplazado en el poder a Stalin, Nikita Jrushchov. Era obviamente un acuerdo 

secreto, porque esos misiles podrían llegar en minutos y sin permitir casi capacidad 

de respuesta inmediata a toda la costa este y el centro de los Estados Unidos. 

Recordemos que Cuba está a escasas 60 millas de Miami. 

 

Activo empresarial 

JOSÉ YUSTE 

Buenrostro pide renuncias a subsecretarios y directores; preocupan los paneles con 

EU 

Raquel Buenrostro ha dado buenos resultados en el SAT. Sólo que le gusta trabajar 

con su equipo. No confía en nadie más. Así logró elevar la recaudación y cobrarles 

a los grandes contribuyentes, algo que no se había alcanzado. 

Sin embargo, el traer sólo a tu equipo y despedir al resto, en una dependencia como 

la Secretaría de Economía, sí trae riesgos. 

Los funcionarios de Economía van tejiendo relaciones y confianzas, no sólo 

nacionales, sino sobre todo internacionales, que son clave en las negociaciones 

comerciales, como son los paneles del T-MEC. 

LA MÁS SENSIBLE, LA DE LUZ MARÍA DE LA MORA 

Por eso fue tan llamativo que le pidieran su renuncia a Luz María de la Mora, la 

subsecretaria de Comercio Exterior, quien probó ser institucional. Trabajó con los 

límites presupuestales de la 4T. Y arrojó resultados. Luz María supo aprovechar 

el nearshoring para atraer inversión extranjera, y mantener una buena relación con 

sus titulares de la dependencia, primero Graciela Márquez, y después haciendo 

buena mancuerna con Tatiana Clouthier. 

https://www.excelsior.com.mx/opinion/jorge-fernandez-menendez/la-crisis-de-los-misiles-y-las-ilusiones-de-la-4t/1545845
https://www.dineroenimagen.com/jose-yuste/buenrostro-pide-renuncias-subsecretarios-y-directores-preocupan-los-paneles-con-eu/147664
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Análisis superior 

DAVID PÁRAMO 

Seamos propositivos 

No tiene mucho sentido fustigar la desaparición pública como presidente de la ABM 

de Daniel Becker ni recordar que este gremio tiene una responsabilidad de 

orientación hacia los usuarios de la banca. Hoy, este gremio está acéfalo en los 

hechos. 

Tampoco volver a insistir que la iniciativa aprobada por los diputados para reformar 

el artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito (vigente desde 2008) es 

verdaderamente mala, no sólo inventa datos, sino que, además, habla del sistema 

económico occidental, puesto que el Presidente ya le corrigió la plana a Ignacio 

Mier, diciéndole a los senadores que el dinero no debe ser para seguridad pública, 

sino para programas sociales. 

El Padre del Análisis Superior recomienda: veámoslo como una oportunidad. Los 

senadores tienen que hacer una serie de estudios previos: ¿Cuánto dinero es? 

¿Cuál es el monto promedio de estas cuentas? ¿Cuál es el origen de estos 

recursos? Es una mentira que, como dice Mier, sea dinero abandonado por la 

delincuencia organizada. 

 

EL CONTADOR 

1. Amazon, que en México dirige David Miller, está mejorando sus procesos de 

logística para permitir que más ciudades del país puedan contar con entregas el 

mismo día y sin costo para los miembros de Amazon Prime. Ahora este servicio, 

disponible en miles de productos para los miembros que hagan su pedido antes del 

mediodía, estará disponible en León, Puebla y Querétaro, sumándose al Valle de 

México, Guadalajara, Monterrey, Toluca, Mérida, Hermosillo y Tijuana. A esto se 

añade que Amazon cuenta con entregas al día siguiente en 84 localidades de 

México. Esto es posible porque la empresa opera 11 centros de envío y 32 

estaciones de entrega distribuidas a lo largo del país. 

2. Signifyd, cuyo director para América Latina es Christian León, celebra el segundo 

aniversario de la apertura de sus oficinas en México, lo que en ese momento marcó 

la llegada de la compañía a América Latina y una oportunidad para apoyar al 

comercio electrónico. Esto porque la empresa estadunidense se enfoca en ofrecer 

una plataforma para maximizar la conversión de clientes, automatizar su experiencia 

y eliminar el fraude y/o el abuso de los consumidores para los minoristas. A dos 

años, el número de transacciones evaluadas por la tecnología de Signifyd en el país 

aumentó hasta nueve veces. El plan de la empresa es seguir con su expansión en 

América Latina. 

https://www.dineroenimagen.com/david-paramo/seamos-propositivos/147666
https://www.dineroenimagen.com/el-contador/el-contador/147665
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Desde el piso de remates 

MARI CARMEN CORTES  

Buenrostro: inició con el pie izquierdo 

 

Difícil entender las razones de Raquel Buenrostro, quien llegó a la Secretaría de 

Economía con la espada desenvainada, cortando cabezas a diestra y siniestra y 

generando, como se comprenderá, un verdadero temor, inconformidad, e 

incertidumbre entre los trabajadores y mandos medios de la dependencia. 

El subsecretario de Industria y Comercio, Héctor Guerrero, fue el primero en irse 

cuando era el encargado de la nueva política industrial, pero el cambio que, sin lugar 

a dudas, más sorprendió es el de Luz María de la Mora, subsecretaria de Comercio 

Exterior y quien —a diferencia de Buenrostro y de sus dos antecesoras en el 

cargo— sí tiene una amplia experiencia en temas internacionales y de comercio 

exterior, y era de facto quien estaba al frente de las consultas energéticas en el 

marco del T-MEC. Hace tan sólo una semana, De la Mora encabezó la reunión de 

la OMC, con el 7º examen de políticas comerciales de México que, desde luego, 

pasamos exitosamente, gracias, precisamente, a la buena labor de la hoy 

exsubsecretaria. 

 

 

EDITORIAL  

Pensiones: análisis y debate 

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció ayer que el gobierno federal 

emprenderá un análisis de los resultados obtenidos con la reforma al sistema de 

pensiones aprobada en 2020, a fin de determinar si los cambios fueron suficientes 

para corregir abusos en el manejo de los recursos para el retiro de los trabajadores. 

El mandatario afirmó que no está satisfecho del todo con la solución al grave 

problema de la falta de garantías para una vejez digna y aseguró que no se dejará 

en el desamparo a los jubilados, pero consideró necesario valorar y dar a conocer 

la situación actual. 

La reforma de hace dos años fue legislada en medio de la pandemia gracias a un 

histórico consenso entre el oficialismo, los partidos opositores, el sector patronal y 

la representación obrera, y se basó en tres ejes: reducir las semanas cotizadas 

necesarias para calificar a una pensión, aumentar de modo gradual las cuotas 

aportadas por los empleadores y disminuir en forma significativa las comisiones 

cobradas por las administradoras de fondos para el retiro (Afore).  

https://www.dineroenimagen.com/maricarmen-cortes/buenrostro-inicio-con-el-pie-izquierdo/147667
https://www.jornada.com.mx/2022/10/14/edito
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DINERO 

Según el Índice Nacional de Precios al Consumidor, con datos del Instituto Nacional 

de Estadística y Geografía, en septiembre se detuvo la inflación en el país y se ubicó 

en 8.7 por ciento anual. ¿Percibes en tu bolsa que la inflación se detuvo? Este es el 

tema del sondeo semanal, los resultados aparecen en la gráfica. 

Metodología 

El sondeo fue distribuido por redes sociales. Participaron 578 personas; en Twitter, 

108; en El Foro México, 371, y en Facebook, 99. Usamos la app Survey Monkey. 

Pueden participar todos, cualquiera que sea su ideología. Los organizadores no 

votan y los resultados no reflejan necesariamente su opinión. 

 

 

 

Astillero 

JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

En la entrega de este jueves se señaló que Adán Augusto López Hernández ya 

había encontrado el modito de hacer campaña hacia 2024, en particular asiéndose 

de la bandera de las negociaciones que encabezó para que los priístas apoyaran la 

continuidad militar en la Guardia Nacional. 

Ayer anunció que la Secretaría de Gobernación hará una gira nacional 

(https://bit.ly/3Vp8eCC), a razón de dos estados por día, para buscar el diálogo y el 

debate con diputados locales y así cerrar el ciclo legislativo de esa reforma 

constitucional, que requiere que la mitad más uno de los congresos estatales validen 

lo aprobado por el federal. 

No serán ni siquiera rounds de sombra los de Adán Augusto, sino una abierta 

simulación para fines promocionales: Morena tiene holgadamente esa mayoría en 

las legislaturas de los estados y podría conseguir esa aprobación general la semana 

entrante, si así lo deseara (¡Oaxaca ya lo hizo ayer mismo!) Pero el secretario de 

Gobernación usará tiempo y recursos públicos para emprender una falsa batalla, 

con réditos mediáticos y políticos, que desde ahora está plenamente ganada. 

 

https://www.jornada.com.mx/2022/10/14/opinion/008o1eco
https://www.jornada.com.mx/2022/10/14/opinion/010o1pol
https://bit.ly/3Vp8eCC
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Coordenadas 

ENRIQUE QUINTANA 

El extraño caso de la salida de la subsecretaria de Comercio Exterior 

Luz María de la Mora, hasta el día de ayer, subsecretaria de Comercio Exterior de 

la Secretaría de Economía, era, sin lugar a dudas, la funcionaria con el mejor 

perfil para encabezar las negociaciones con Estados Unidos y Canadá que 

derivaron de la solicitud de consultas de nuestros socios comerciales con relación 

a la política energética. 

La exsubsecretaria tiene una amplia trayectoria en el comercio internacional y en 

particular en la confección y negociación de tratados comerciales. 

En la medida que participó en el equipo que negoció el Tratado México-Estados 

Unidos-Canadá, tiene un conocimiento preciso del contenido de este documento y 

de cómo se llegó a la redacción final. 

 

LA CUARTA TRANSFORMACIÓN  

DARIO CELIS 

Las “corcholatas” de la oposición 

VA POR MÉXICO es una marca que Claudio X. González y Gustavo de Hoyos ya 

dejaron bien morir para dar paso a su nueva plataforma Unid@s. Su lanzamiento 

resultó tan desangelado que muchos coincidieron en decir que el fundador de 

Mexicanos contra la Corrupción no hizo más que el ridículo. 

Pero no: Va por México permanece en el ánimo del PRI, PAN y PRD, que bajo el 

paraguas de la alianza irán unidos en las próximas elecciones de 2023 en el Estado 

de México y Coahuila. En ambos casos el abanderado será de extracción tricolor y 

son los gobernadores Alfredo del Mazo y Miguel Ángel Riquelme quienes la están 

operando. 

Si Del Mazo y Riquelme logran derrotar a Morena y mantener al PRI en sus 

respectivas entidades, irán en coalición bajo los mismos principios en la madre de 

todas las elecciones: la presidencial del 2024. La pregunta es quiénes operarán la 

alianza. ¿Alejandro Alito Moreno, Marko Cortés, Jesús Zambrano, Dante Delgado? 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/14/el-extrano-caso-de-la-salida-de-la-subsecretaria-de-comercio-exterior/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/14/las-corcholatas-de-la-oposicion/
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Estrictamente Personal 

RAYMUNDO RIVAPALACIO 

Un polígrafo para El rey del ‘cash’ 

Es peculiar el zoon politikón mexicano. Durante casi cuatro años, todas las 

mañanas el presidente Andrés Manuel López Obrador ha dicho más de 86 mil 

afirmaciones falsas, engañosas o que no se pueden probar. Hay algunas, de las 

miles registradas por Spin Taller de Comunicación Política, que son obvias: un 

detente detendrá el Covid, que ya estaba domado porque el sistema de salud que 

construía iba a ser como el de Dinamarca, gracias a que íbamos a crecer 4 por 

ciento porque era muy fácil de gobernar y lograrlo. 

Dice López Obrador que el mexicano es el pueblo con mayor conciencia política del 

mundo, y se congratulan. Afirma que el aeropuerto Felipe Ángeles es “de los 

mejores del mundo”, y le creen. Sostiene que su estrategia de seguridad funciona y 

ha reducido los homicidios dolosos frente al pasado, pero la estadística dice todo lo 

contrario. Tiene sumido a su gobierno en la opacidad, pero asegura ser muy 

transparente. Todas las mañanas difama a quien le cayó mal ese día, y la impunidad 

del falsario prevalece sin que nadie objete. 

 

USO DE RAZÓN  

PABLO HIRIART 

La crisis del populismo 

Una crisis humanitaria que se gesta y expande ante nuestros ojos. 

La principal causa es el fracaso del populismo autoritario. 

Dos y medio millones de desplazados venezolanos se encuentran en territorio 

colombiano y un millón 200 mil más están en territorio peruano. 

En lo que va del presente año fiscal, 2 millones 100 mil migrantes fueron frenados 

en la frontera México-Estados Unidos, con incrementos récord de venezolanos, 

cubanos y nicaragüenses. 

 

 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/14/un-poligrafo-para-el-rey-del-cash/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/pablo-hiriart/2022/10/14/la-crisis-del-populismo/
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LA FERIA 

SALVADOR CAMARENA 

El desempoderamiento de Raquel Buenrostro 

Al inicio de sexenio, Raquel Buenrostro fue poderosa oficial mayor de Hacienda. 

Luego, en el arranque de 2020 Andrés Manuel López Obrador le encargó el SAT, 

donde su poder se tradujo en apretones a algunos de los grandes contribuyentes. 

Ahora, AMLO la ha desempoderado. 

El ruido de este mes, lleno de sonoras renuncias en el gabinete, puede causar 

confusión. En forma alguna Buenrostro vive un buen momento. El poder de 

Buenrostro va a la baja, a pesar de las múltiples interpretaciones de que su jefe le 

ha encargado aplicar su duro estilo al sector que atiende la Secretaría de Economía, 

de la cual ahora es titular. 

 

FUERA DE CAJA  

MACARIO SCHETTINO  

Les dije 

El dato de actividad industrial de agosto resultó bastante malo. Aunque el indicador 

adelantado de manufacturas prometía un crecimiento espectacular, en realidad 

éstas prácticamente no se movieron, y en el total hay un ligero retroceso. Digamos 

que la industria está estancada. Eso corresponde a agosto, y lo poco que hay de 

septiembre no muestra comportamiento diferente. 

Creo que el salto que prometía el indicador adelantado, y que no ocurrió, tiene su 

origen en la industria automotriz. Efectivamente hay ahí una dinámica que no se 

veía desde hace tiempo, tal vez porque las cadenas de suministro se han 

regularizado, al menos en parte. Producción y exportación de vehículos ligeros tiene 

crecimiento anual de dos dígitos, y eso lleva al algoritmo de INEGI a suponer un 

crecimiento elevado de todas las manufacturas. Sin embargo, el sector se ha 

transformado de manera muy importante en los últimos dos años. La pandemia, y 

eso de las cadenas de suministro, ha desordenado mucho la producción de 

vehículos, mientras que los equipos de cómputo, telecomunicaciones y demás han 

crecido mucho más rápido. Esto significa que la dinámica de este año no responde 

a la industria automotriz, sino a las tecnologías de la información y la comunicación: 

TIC, como les dicen. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/salvador-camarena/2022/10/14/el-desempoderamiento-de-raquel-buenrostro/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/macario-schettino/2022/10/14/les-dije/
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ROZONES 

Presencia de la ley 

Quien también ya tomó acciones concretas para restablecer la tranquilidad entre los 

habitantes de San Miguel Totolapan fue la fiscalía del estado de Guerrero, a cargo 

de la maestra Sandra Luz Valdovinos. Y es que además de hacer notar su presencia 

en días pasados, ya quedó instalada en el municipio una oficina del Ministerio 

Público con la cual se le dará seguimiento a los crímenes ocurridos ahí. La nueva 

oficina tiene la encomienda de garantizar y preservar el cumplimiento de la ley de 

manera eficaz, pronta, imparcial y apegada a los principios de legalidad y con 

respeto a los derechos humanos. No trabajará sola, sino en coordinación con las 

diferentes autoridades, especialmente con el gobierno estatal, a cargo de la 

gobernadora Evelyn Salgado. 

 

JAVIER SOLORZANO 

Entre "corcholatas" y listas 

El Presidente está tratando de abrir lo más posible el juego para el 2024. Como en 

política no hay casualidades no tiene sentido colocar sólo en el terreno de las 

ocurrencias la lista de 43 presuntos aspirantes a la Presidencia que dio a conocer 

ayer en la mañanera.  

En medio de la gran cantidad de problemas que tenemos, el Presidente opta una 

vez más por intentar dirigir la atención hacia otros rumbos a sabiendas de que la 

lista va a llamar la atención y va a llevar a los involucrados, en más de algún caso, 

a dirigir sus opiniones hacia el tema. Habrá quien se siente halagado por formar 

parte de la lista, habrá quien se ría de ella, habrá quien lo vea como una ocurrencia 

o distractor, pero a nadie le va a pasar de largo, el Presidente sabe que también de 

eso se trata. 

Efectivamente pudiera ser un distractor, porque López Obrador tiende a moverse 

bajo la dinámica de soltar temas para pasar a segundo plano otros, sobre todo 

cuando éstos se convierten en problemas difíciles de atender y responder o que de 

plano van en su contra. Fanático del beisbol sabe que éste es un deporte que mucho 

tiene de magia, pero mucho también de engaño. No será ni la primera ni la última 

vez que lo haga, pero como en otras ocasiones se deberá a que algo anda 

visualizando. 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/presencia-ley-502127
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/corcholatas-listas-502128
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BAJO SOSPECHA  

BIBIANA BELSASSO 

“México, entre los 10 países del mundo con más ciberataques” 

El robo de información a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) nos hace 

reflexionar en la importancia de una buena ciberseguridad, sobre todo cuando se 

trata de datos tan sensibles. Al respecto, hablamos con Carlos Kornhauser (CK), 

ejecutivo de la empresa Cybolt y especialista en ciberseguridad. 

Carlos Kornhauser (CK): La ciberseguridad es un tema de trascendencia, no sólo 

para las organizaciones públicas y privadas, sino para cada una de las personas 

que tenemos información. Este mundo digital tiene muchas ventajas, dada la gran 

conectividad que nos da el estar en contacto con gente que está lejos, saber de 

personas que hace muchos años no vemos, pero que al mismo tiempo nos pone en 

riesgo dada esa cantidad de información que existe en un ciberespacio no 

controlado, no regulado hoy por ninguna política, por ninguna reglamentación 

internacional, y entonces vienen los atacantes. 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/mexico-10-paises-mundo-ciberataques-502120



